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Margret Leder 
Tel. 0171/1105700 
E-Mail: foerdervereinschlossparkgracht@gmx.de 

 

Erftstadt, 27.11.2023 

 

Protokoll zur Mitgliederversammlung  

am 27.11.2023, 17:30 -19:00 Uhr  
im Rathaus Liblar, kl. Sitzungssaal, 1. Etage 
 
 

Top 1  Begrüßung 
 
Ludger Risthaus begrüßt die anwesenden Personen und stellt die Beschluss-
fähigkeit fest. Eine Anwesenheitsliste lag aus, der kl. Sitzungssaal war bis auf 
den letzten Platz gefüllt. 
 

Top 2  Vereins-Aktivitäten 2023 
 
Geschäftsführerin Margret Leder stellt die beiden großen Projekte des Jahres 
2023 vor: 
 
Dazu zählen die Wiederherstellung des Schneckenhügels, der am Vormit-
tag offiziell im Beisein von Vereinsmitgliedern, Sponsoren und Verwaltung er-
öffnet wurde und über den Techn. Beigeordneten Dirk Schulz stellvertretend 
an die Bürgerschaft übergeben wurde. 
 
Auch die neue Homepage unter www.foerderverein-schlosspark-gracht.de 
wurde präsentiert. Die Erstellung der eigenen Homepage war notwendig, da 
der Verein ab Ende Oktober nicht mehr über die Stadt als Unterdomain der 
städtischen Homepage aufgrund eines Providerwechsels geführt werden 
konnte. Der Verein hat sich auf eigne Füße gestellt. Vorteile: Die Geschäfts-
führung kann die Daten aktuell einpflegen und der Verein ist über die Google-
Suchfunktion besser zu finden und die Präsentation moderner und dank der 
schönen Bilder von Vereinsmitglied Gerd Janes ein wahrer Hingucker! In Ab-
wesenheit wird Herrn Gerd Janes für seine Arbeit gedankt und eine Ehrenur-
kunde im Nachgang versendet. 
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Top 3 Aktivitäten Stadtverwaltung  
 
Fr. Wormland berichtet über die geplanten Aktivitäten für 2024. Dabei ist zu 
beachten, dass die Stadt einen Haushalt für 2 Jahre für 2024 und 2025 erstellt 
und die finanziellen Mittel begrenzt sind. 
 
Es wird ein Gewässer-Sanierungskonzept erstellt. Die Vergabe an ein Pla-
nungsbüro wird in 2024 erfolgen. Die fachliche Kompetenz von Runo Paul wird 
in das Konzept durch die Verwaltung abgefragt und mit einfließen. Einzelmaß-
nahmen, die sich aus dem langfristig angelegten Konzept ergeben, können in 
Fördermaßnahmen umgesetzt werden.  
 
Im Masterplan sind bereit die Verschönerung aller Eingangsbereich in die 
Parkanlage festgeschrieben, wie auch die Erneuerung, bzw. Nachpflanzung 
der Heckenbereiche, die der Einzäunung der Parkanlage dienen. Eine Zaun-
anlage war von der LVR Behörde abgelehnt worden, mit der Begründung, 
dass der Park noch nie in Gänze eingezäunt war. 
 
Nicht in der Sitzung erwähnt, aber im Masterplan bereits enthalten, ist in 2024 
die Erneuerung des Spielplatzes. 
 
Die Buchsrabatten sollen ersetzt werden. Es hat sich durch Probepflanzung im 
Schlosspark Brühl gezeigt, dass die Ersatzbepflanzung mit Ilex crenata ‚Con-
vexa‘ nicht von Erfolg gekrönt ist. Daher hat die Verwaltung vor, mit Buchsge-
wächs nachzupflanzen. Im Pflegeplan soll dann eine regelmäßige biologische 
Schädlingsbekämpfung des Zünslers mit ausgeschrieben werden. Die Umset-
zung ist für 2024 angedacht. 
 
Wenn Gelder vorhanden sind, ist auch eine Bewässerungsanlage der Rabat-
ten aufgrund des Klimawandels angedacht und beantragt. 
 
Die Wegesanierung ist in Planung. Gelder sind beantragt. 
 
 
Top 4 Bericht Schatzmeister 
 
Herr Becker berichtet über die Einnahmen- und Ausgabensituation des Jahres 
2023. Als große zusätzliche Einnahmen - neben dem Mitgliedseinzug- sind 
knapp 1000 Euro Einnahmen bei der Frauenkleiderbörse, 1000 Euro von der 
KSK für den Schneckenhügel und weitere private Spenden für den Schne-
ckenhügel besonders erwähnenswert. Nach Erstattung der Fördermaßnahme 
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Schneckenhügel durch den Masterplan Liblar sind mit aktuellem Stand 17.630 
Euro auf beiden Vereinskonten der VR-Bank und der KSK zu verzeichnen. 
 

Top 5 Bericht Kassenprüfer, H. Jacobi / H. Illers  
 
Herr Illers informiert über die Prüfung, die gemeinsam mit Herrn Jacobi im Som-
mer 2023 stattgefunden hat. Dabei wurde die ordnungsgemäße Buchführung und 
die lückenlose Nachverfolgung der Belege festgestellt. 
 
Top 6 Entlastung Schatzmeister / Vorstand 
 
Der Vorsitzende stellt den Antrag auf Entlastung des Schatzmeisters. 
Der Entlastung wird mit Dank zugestimmt. Einstimmig mit einer Enthaltung. 
 
Runo Paul stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstands: 
Der Entlastung wird mit Dank zugestimmt. Einstimmig mit 3 Enthaltungen. 
 
Top 7  Aktivitäten 2024 
 
Margret Leder stellt die geplanten Aktivitäten für 2024 vor: 

Samstag, 24. Februar, 10:30 Uhr, Müllsammelaktion „Saubere Erftstadt“, Treff-
punkt, Schlossbrücke, Fritz-Erler-Straße 

Am 09. Juni 2024, Tag des Gartens, wird es eine Kunst-Parkführung geben, 
wie auch eine Themenführung „Fürst Metternich“. Der Vorstand kümmert sich um 
die Einholung der Angebote. 

 Am 07. September 2024 in der Zeit von 13-16 Uhr findet die Frauenkleiderbör-
se statt. Der Förderverein präsentiert sich in de Zeit mit einem Infostand. Für den 
Aufbau, Abbau, Standbetreuung und Kuchenspenden werden helfende Hände 
gesucht.  

 Eine Falkner Show soll in Kooperation mit der Klinik organisiert werden. Fe-
derführend kümmert sich die Geschäftsführerin. 
 

Als neue größere Aktion des Vereins im Jahr 2024 soll im Masterplan die We-
gebeleuchtung Carl-Schurz-Platz Richtung kleine Grachtstraße umgesetzt wer-
den. Die Anwesenden stimmen der Maßnahme im Rahmen der Masterplanförde-
rung ohne derzeitige Kenntnis der Kosten zu. Der Vorstand holt Vergleichsange-
bote ein. Einstimmig   



 

4 
 

Top 8 Sonstiges 
Akquise Mitgliedschaften/Mitarbeit/Social Media 
 

Facebook Präsenz 
Herr Janes ist für den Verein nicht mehr auf Facebook unterwegs. Die Ge-
schäftsführerin dankt Herrn Janes in Abwesenheit für sein Engagement der 
letzten Jahre. Von den Anwesenden stellt sich niemand zur Verfügung die 
Aufgabe zu übernehmen. 

Die Geschäftsführung wird die Aufgabe übernehmen. 

Mitgliederwerbung 
Schatzmeister Becker schlägt vor, jüngere Leute, die auf Social Media unter-
wegs sind, mit finanziellem Anreiz zu gewinnen, um Veranstaltungen des För-
dervereins in den Social Medien zu teilen.  

Pro neues Mitglied könnten 5 Euro Prämie ausgelobt werden. Der Vorstand 
wird sich dazu Gedanken machen. Die Wichtigkeit der Mitgliedergewinnung 
wird von allen Anwesenden gesehen. 
 
Nachfolge Vorstand Gesundheitsgarten 
Frau Koschmider berichtet über Probleme der Nachbesetzung des Vereins 
Gesundheitsgarten, die Neuwahl des Vorstands steht in 2024 an. Die beiden 
Vorstände Förderverein Schlosspark Gracht e.V. und Gesundheitsgarten e.V. 
werden sich zu Gesprächen Anfang 2024 treffen.  
 
An der Waldweihnacht des Friesheimer Buschs am 10. Dezember beteiligt 
sich der Förderverein. Der Stand wird von Ludger Risthaus, Rita Manz, Marg-
ret Leder und Frau Koschmider besetzt.  

Ein Maronengrillgerät soll angeschafft werden, um künftig Gelder z. B. an der 
Waldweihnacht zu generieren.  

 

 

 

 

Margret Leder 
(Geschäftsführung)  


